

Jahresprogramm 2023



Liebe Freunde und Förderer des Klosters Thyrnau,

der Verein der Freunde und Förderer des Klosters Thyrnau und die Abtei St. Josef möchten Sie hiermit über das Veranstaltungsangebot im Jahr 2023 zu den Themen Klostersgespräch, Klosterkonzert, Klosterfahrt und Jahreshauptversammlung informieren.

Die ehrwürdigen Schwestern und die Vorstandschaft freuen sich auf Ihr Kommen.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr BGR i.R. Alois Anetseder

I. Vorsitzender des Vereins der Freunde und Förderer des Klosters Thyrnau

Klostersgespräch am Montag, 27. Februar 2023

mit der Theologin Dr. Anna Hennersberger:

Der „Synodale Weg“ der Deutschen Kirche und der synodale Prozess der Weltkirche

18:30 Uhr: Vesper in der Klosterkirche

19:00 Uhr: Klostersgespräch im St. Gertrudsaal

Eintritt frei

Papst Franziskus rief im Herbst 2021 die katholische Weltkirche zu einem synodalen Prozess auf. Er ist sich sicher: "Das 3. Jahrtausend braucht eine synodale Kirche." Die Theologin Dr. Anna Hennersberger ist Mitherausgeberin des Buches „Synodalisierung - Eine Zerreißprobe für die katholische Weltkirche?“, in dem Expertinnen und Experten aus aller Welt Stellung beziehen. Dr. Hennersberger kennt die weltweiten Entwicklungen und weiß um die Hintergründe für die stärkere Hinwendung zu einer synodalen Kirche. Im Vortrag erschließt sie die Bedeutung der Synodalität für die katholische Kirche und zeigt auf, was dies für die Weltkirche und das Bistum Passau bedeutet.



Benefizkonzert „Wenn das Leben uns treibt“ im Pfortenhof mit dem Theologen, Komponisten und Liedermacher Martin Göth am Sonntag, 18. Juni 2023

Beginn: 18:00 Uhr

Eintritt frei, Spenden kommen der Sanierung des Klosters zugute, bei Regenwetter findet das Konzert in der Klosterkirche statt.

Seit 1981 leitet Martin Göth die ‚Musikgruppe Shalom-Passau‘, mit er viele Konzerte, Musicals, Festivals, ‚Mitsing-Konzerte‘ und Gottesdienste gestaltet hat. „Mit unserer Musik,



unseren Texten und Auftritten wollen wir Menschen berühren, zum Nachdenken anregen und Lebensfreude schenken“, umschreibt der Theologe, Komponist und Liedermacher Martin Göth, der 37 Jahre als Pastoralreferent im Dienst der Kirche von Passau stand, den Anspruch an seine

musikalische Arbeit. Der Bandname seiner Musikgruppe ‚Shalom‘ war und ist dabei Programm: So spielte die Gruppe in den vergangenen 40 Jahren viele Konzerte für Frieden und soziale Gerechtigkeit, gegen Rassismus, Rechte Gewalt und gegen Antisemitismus.

Kulturfahrt am Samstag, 15. Juli 2023 zum Stift Schlierbach in Oberösterreich

07:30 Uhr: Abfahrt

10:00 Uhr: Gottesdienst in der Klosterkirche
anschließend Besichtigungen

Unsere diesjährige Kulturfahrt führt zum Zisterzienserstift Schlierbach.

Ursprünglich als Nonnenkloster im 14. Jahrhundert gegründet, ist das Stift seit 1620 (Gegenreformation) ein Männerkloster und prägt als kulturelles und geistiges Zentrum das Leben in Schlierbach.

Kirche und Kloster wurden im 17. und 18. Jahrhundert neu errichtet. Die oberitalienische Künstlerfamilie Carlone zeichnet für die prunkvolle Gestaltung verantwortlich. Bis heute sind die kunstvollen Räumlichkeiten im Kloster zu bewundern. Besonders sehenswert sind unter anderem die 12.000 Werke umfassende Stiftsbibliothek, die wunderschöne barocke Klosterkirche und der Festsaal, genannt ‚Bernardisaal‘.

Bei unserem Besuch können wir im Rahmen einer Führung die aktuell mit zwei Millionen Euro Gesamtkosten restaurierte Stiftskirche besichtigen, sowie weitere Stiftsräumlichkeiten wie den Bernardisaal, die Bibliothek, den Kreuzgang mit der Schlierbacher Madonna, die Schaukäserei und die Glasmalerei, die man im Stift Schlierbach ebenfalls beherrscht.

Das Programm für die Fahrt wird rechtzeitig mitgeteilt.



Jahreshauptversammlung am Montag, 23. Oktober 2023

18:00 Uhr: Vesperegottesdienst in der Klosterkirche

18:30 Uhr: Jahreshauptversammlung mit Jahresrückblick, Kassenbericht
und Neuwahl der Vorstandschaft